

TROIS POLITICIENS STYRIENS ORIGINAIRES DES SUDÈTES

Nikolaus von Preradovich

Dans cette étude nous avons la description de la vie de trois hommes politiques styriens originaires du pays des Sudètes.

Joseph Derschatta naquit en 1788 à Wiese (Bohême). Il s'éleva du rang de simple soldat à celui de lieutenant-maréchal. En 1839 il reçut la particule nobiliaire „v. Standhalt“. Son fils Jules, né d'un second mariage, en 1852, fit des études de droit. En 1884 il fut élu au conseil municipal de Graz et en 1885 à la chambre des députés. C'est là qu'il se joignit au Club Allemand (Deutscher Klub) et en 1887 à l'Association Nationale Allemande (Deutsch-nationale Vereinigung). Afin de parer de façon efficace à l'activité politique des Slovènes, il fonda l'association politique „Südmark“ qui devint bientôt la deuxième en importance de la Double Monarchie. En 1906 il entra au ministère Beck comme ministre des chemins de fer et insista pour leur nationalisation. Après qu'il eut laissé le ministère en 1908, il devint président du Lloyd en Autriche. Il mourut le 3 Février 1924 à Vienne.

Alfred Gürtler naquit le 30 Octobre 1875 à Deutsch-Gabel de père fabricant. Il étudia le droit, se qualifia pour l'enseignement supérieur en 1907 à Graz pour la statistique, l'économie politique et le droit financier autrichien et fut nommé professeur en 1917. En 1919 il se présenta comme candidat de l'Association Chrétienne Sociale pour l'Assemblée Nationale Constituante et fut élu dans la circonscription de Graz. En Septembre 1919 il accompagna Karl Renner aux négociations de paix de St-Germain. En 1921—1922 le professeur Gürtler fut ministre des finances du cabinet Schober; en 1926—1927 Landeshauptmann de Styrie et de 1928 à 1930 président du Conseil National. Il décéda le 16 Mars 1933 à Graz.

Reinhold Machold naquit le 11 Novembre 1879 à Bielitz (Silésie). Son père était musicien de profession. En tant que compositeur il entra bientôt en contact avec le mouvement syndical et mit ses qualités d'organisateur à sa disposition. Après de nombreux déplacements il finit par s'installer à Graz. Il y devint en 1907 chef du parti social-démocrate. En 1910 il devint directeur-remplaçant des entreprises du parti et en 1916 gérant des coopératives de consommation. Après la chute du Troisième Reich Machold eut le poste de Landeshauptmann. Il mourut à Graz le 6 Février 1961.